

El rector de la Complutense, José Carrillo, junto a la vicerrectora de la Politécnica Linarejos Gámez

JAIME GARCÍA

Los rectores piden más fondos y ofrecen a cambio mayor eficiencia

Culpan a los recortes públicos de su «asfixia económica» en un manifiesto conjunto sin precedentes

M. TRILLO MADRID

En una acción sin precedentes, los rectores de las 50 universidades públicas de España coordinaron a mediodía de ayer la lectura simultánea de un manifiesto conjunto en el que alertan de que los recortes de las administraciones públicas las están conduciendo a «una situación cercana a la asfixia económica, que se traducirá en un deterioro irreparable».

En opinión de los responsables de las instituciones académicas, la disminución de los Presupuestos Generales del Estado para 2013 en un 18% en enseñanza superior y de un 80% en los gastos no financieros en I+D+i suponen un «deterioro irreparable del sistema de I+D+i que, juntamente con la congelación de las plantillas de recursos humanos, llevará a nuestro país a la pérdida del tren del desarrollo tecnológico, hipotecando la investigación y los mayores avances en la frontera del conocimiento».

Los rectores, que dicen ser «plenamente conscientes de la complicada situación económica de nuestro país» y solicitan que «la educación superior, la investigación, el desarrollo y la innovación, que van intrínsecamente unidas entre sí, sean consideradas como una inversión y no como un gasto y que las universidades españolas, tal y como ha solicitado recientemente la Asociación de la Universidad Europea (EUA) a los Jefes de Estado y de Gobierno europeos, tengan una financiación pública suficiente y sostenible y se fortalezca la autonomía universitaria para que puedan diversificar sus fuentes de ingresos sin obstáculos».

Por su parte, las universidades se comprometen a «incrementar la eficacia y la eficiencia» en estas instituciones y a «continuar con la transparencia y la rendición de cuentas ante la sociedad» para que «sigan impulsando la cohesión social de nuestro país y sean motores y fuentes de conocimiento y riqueza».

Además, el manifiesto expresa la voluntad de las universidades de colaborar con las administraciones para

Recortes en investigación

«La disminución de los Presupuestos suponen un deterioro irreparable del sistema de I+D+i»

Propuesta

«Que la educación superior y la investigación sean consideradas como inversión, no como gasto»

ayudar a resolver «este grave problema económico» y para «seguir trabajando por un futuro sostenible para las universidades españolas».

Algunos de los rectores no se limitaron a criticar los ajustes en enseñanza superior, sino que aprovecharon para arremeter contra la reforma de educación no universitaria que impulsa el Ministerio. Es el caso de los de las universidades catalanas, que tildaron de «muy desafortunada» la reforma educativa que impulsa el Gobierno, que suprime la Selectividad a cambio de una reválida al final de Bachillerato y que abre la puerta a que los centros diseñen sus propias pruebas de acceso, informa Esther Armora.

También el rector de la Complutense de Madrid, José Carrillo, alertó de su «contenido ideológico» y consideró que supone un «ataque» al modelo de inmersión lingüística de Cataluña.

Apoyo de investigadores

El manifiesto de los rectores recibió el apoyo de la Federación de Jóvenes Investigadores (FJI/Precarios), que se mostraron de acuerdo en que las universidades y la I+D+i son una garantía de futuro, y «más en las circunstancias en las que se encuentra España», informa Europa Press.

Mientras, la Federación de Enseñanza de CC.OO. pidió a los rectores que se comprometan a frenar los expedientes de regulación de empleo (ERE) previstos en algunas universidades y que se sumen a la jornada de protesta del próximo día 13 para exigir al Gobierno que invierta en enseñanza superior e investigación.